
 

 

 

 平成２７年８月２４日（月）に、志摩市のイワジン真珠（賢島塾活動拠点施設）

で、「みえの現場“やっぱし”すごいやんかトーク」を開催しました。 

 当日は、賢島の活性化のために２０１２年から活動を続けていらっしゃいます

「『賢島塾』の皆さん」７名に、活動のやりがいやＵターンしたきっかけなどについ

てご意見などをお伺いしました。 

 

 

【参加者からの発言】 

 代表から、団体の活動について紹介をしていただいた後、メンバーの皆さんから、

出身地や普段の仕事などを含め、自己紹介をしていただきました。 

 

（活動紹介） 

○Ｕターンし、賢島をもっとＰＲしたいという思いから「賢島塾」を結成した。「賢

祭（かしこさい）」の開催により、多くの人が賢島を訪れるようになった。伊勢志

摩サミットの開催をきっかけに賢島をＰＲしていきたい。 

○「賢島塾」の活動として、花植えやトイレの清掃といった美化活動を行っている。 

○名古屋からＵターンし、何か地域のことで役立つことをしたいと思い「賢島塾」

に参加して活動している。 

○ずっと賢島に住んでいる。「賢島塾」の活動に楽しく参加している。 

○４年前から賢島に在住。「賢島塾」に元気と笑いを提供するのが私の役目と感じて

活動に参加している。 
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○少しでも賢島の活性化の力になれればと思い、「賢島塾」の活動に参加している。 

○志摩市が恋しくなりＵターンした。志摩市を活気づけられればいいと思い活動し

ている。伊勢志摩サミットを機会に志摩市の観光の原点という風にアピールした

い。 

○志摩市が大好きなので、名古屋からＵターンした。誘いを受けて「賢島塾」の活

動に参加している。 

 

Ｑ 賢島塾の活動について、やってよかったこと、楽しいこと、嬉しいこと、やり

がいについてと、Uターンしようと思った最大の理由についてお聞きしたい。 

○仲間ができて、賢島を盛り上げることができたことが良かった。賢島のみんなが

連携することで、１日かけて賢島を堪能していただけるようなシステムを作るこ

とができる。 

○旅館業者が相互に情報共有や意見交換をすることができたことが良かった。Ｕタ

ーンの理由は友達とゆったりとした志摩の良さが好きで、家業の旅館を継ぐため。 

○「賢祭」の準備はピリピリした雰囲気で大変ですが、参加者が喜んで帰ってくれ

た時にやって良かったと実感できた。 

○志摩市の人々に「賢祭」が浸透し、広がっていくことが楽しみ。 

○「賢島塾」の活動に参加することで、家業の事だけでなく、志摩市全体の活性化

について考えることができるようになった。周りの人から「がんばってね」と応

援していただくことがうれしい。 

○「賢島塾」の活動が起爆剤となり、昔のにぎやかな賢島に戻ってほしい。自分の

孫におじいちゃんの取り組んでいる活動を自慢できるようになるまで頑張ってい

きたい。 

○家業を継ぐためにＵターンした。「賢島塾」の活動により志摩市の事を知ることが

でき、遊びに来た友達に案内できるようになった。 

 

Ｑ 活動の課題、サミットへの期待や不安などについて、広くお聞きしたい。 

○賢島地内の段差や溝などのバリアフリー化を図り、志摩市の温かさをアピールし

たい。 

○伊勢志摩サミットを契機に賢島を訪れる人が増えると思うので、リピートしても

らえるように美化活動に取組みたい。 

○「賢島塾」の活動を次世代に存続させていくために、これからＵターンする人の

ための環境づくりが大切だと感じている。そのために「賢島塾」ができることに

ついてのアドバイスが欲しい。 

○Ｕターンしたことで、賢島について気づいた魅力がたくさんある。伊勢志摩サミ

ットを契機にＰＲしていきたい。 

 

 



【知事の発言】 

○観光において、滞在時間を長くすることで地域がもうかるということが、地域活

性化の重要なポイントの１つでもある。 

○若い世代の知恵で、おもてなしの連携などにも取り組んでほしい。 

○Ｕターンして地域の事を知りたいと思うことは大切ですが、子どものころに地域

の事を知る機会がもっと大切だと思うので、若い世代の皆さんが伝えていってく

れることを期待したい。 

○バリアフリー化は、行政で実施する部分と地域の皆さんが実施する部分があるの

で、できる限りみんなで協力して取り組みたい。 

○防災マップを作成するときのように、地域のみんなで賢島地内を歩いて点検し、

地域をより安全で美しくする活動に取り組んでほしい。 

○伊勢志摩サミットは、住民の皆さんが自分たちで盛り上げていこうという形にな

ることを期待しているので、関連する情報は、なるべく早く、なるべく丁寧に、

なるべく詳細に伝えるようにしたい。 

○地域の魅力を伝える活動や地域のみんながつながりを持てる活動に取り組むとと

もに、賢島のいいところやＵターンしてよかったことについてたくさん発信して

ほしい。 

○伊勢志摩サミットについて、交流とか対話が進むようなプログラムにしたいと思

うので、行政と地域が一体となってがんばりましょう。 

○伊勢志摩サミットの盛り上がりを一過性にせず、つなげていくことが成功だと思

うので、一緒にがんばりましょう。 

 

 


